

Staatliche Realschule Nürnberg III, Am Fernmeldeturm 3, 90441 Nürnberg

An die
Stadtverwaltung Nürnberg
3. Bürgermeisteramt
z.Hd. Herrn Dr. Gsell

Hauptmarkt 18
90403 Nürnberg

SchA
27. MRZ. 2013

weiter an:

Kopie an:

Antwort z. Unterschr. für

Bürgermeister
Geschäftsbereich Schule

22.03.2013

Wahl - Schrift

Eintrag in das Verzeichnis

Eintrag in das Verzeichnis

Eintrag in das Verzeichnis

Antwort auf Bürgerbrief

für 3.00

Wd

A Kunde art: 5. Jahrg.

F. Völkert

Ihre Nachricht/Schreiben vom

Unser Zeichen

Datum

2012-13-02-kn-20

Nürnberg, 19.03.2013

Namensgebung der Staatlichen Realschule Nürnberg III

Sehr geehrter Herr Dr. Gsell,

zum 01.08.2012 ist die Staatliche Realschule Nürnberg III als Realschule selbstständig geworden. Dies wollen wir am 03.05.2013 mit einem Festakt, der gleichzeitig meine Amtseinführung als Schulleiter beinhaltet, feierlich begehen.

In diesem Zusammenhang haben wir im Kollegium der Schule und im Schulforum nach einem Namenspatron gesucht, um die Eigenständigkeit abrunden bzw. zu vervollständigen.

Die Wahl der beiden Gremien fiel mehrheitlich für Johann Pachelbel aus.

Wir beantragen daher für unsere Schule die Änderung des Schulnamens in:

Johann-Pachelbel-Realschule, Staatliche Realschule Nürnberg III

Begründung:

Johann Pachelbel ist ein bedeutender Komponist des Barock (Zeitgenosse J.S.Bachs), der 1653 in Nürnberg geboren wurde und 1706 ebenda starb. Damit wird die enge Beziehung unserer Schule zur Stadt Nürnberg zum Ausdruck gebracht. Johann Pachelbels Geburtstag jährt sich im Gründungsjahr unserer Schule zum 360. Male - ein weiterer Grund.

Wiel wichtiger war uns bei unserer Wahl aber, dass mit Johann Pachelbel ein ganz enger Bezug zu unserem Schulprofil hergestellt wird. Unsere Schule nimmt als einzige Realschule in Mittelfranken am bayernweiten Modellversuch „Musik als Prüfungsfach“ teil. Das musische Profil unserer Schule ist aber nicht nur durch die Wahlpflichtfächergruppe IIIb (Musik) geprägt, sondern auch durch unsere Profiklasse „Musical“ in der 5. und 6. Jahrgangsstufe sowie durch die vielfältigen Wahlangebote im Instrumentalbereich.

Die Musik stellt für unsere Schule aber auch eine international und kulturübergreifende Sprache dar, die wir alle verstehen und „sprechen“. Sie hilft, die Barrieren, die wir durch den hohen Anteil an Schülern mit Migrationshintergrund zu bewerkstelligen haben, abzubauen.

Mit Johann Pachelbel haben wir einen Komponisten ausgewählt, der dies mit seiner Musik schon weltweit geschafft hat. Vor allem sein Kanon in D-Dur ist in der ganzen Welt bekannt.

Wir bitten Sie, unseren Antrag wohlwollend zu prüfen und uns bei einem positiven Bescheid bald Rückmeldung zu geben, damit wir ggf. am 03.05.2013 darauf Bezug nehmen können.

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung

Mit freundlichen Grüßen

Johs Knaut, RSK
Schulleiter